

SASSAG AU JOUR LE JOUR

Edition du 3 août 2025



**Sentier pédagogique des carrières.
L'inauguration.**

Objectifs

- Inauguration du chemin des carriers, sur le site de la carrière de Fanay.

Participants

Madame A. Terrana, Maire de Saint-Sylvestre
Claude Biron
Gilles Vallenot (photographe)
53 invités

Circonstances

Ciel bleu, 21°C.

Horaire

- 10h – 12h

Déroulement de l'inauguration

- Discours de Madame A. Terrana et de Claude Biron.
- Remerciements à tous les acteurs de cette réalisation.
- Balade sur une partie du sentier pédagogique retracant l'exploitation du granite.

Lieu de l'inauguration



**Discours de Madame A. Terrana, Maire de Saint-Sylvestre,
à ses côtés Claude Biron, un acteur important de ce projet avec son équipe de la SASSAG.**



L'un des panneaux jalonnant le parcours, présenté par Bernard Jusserand.



Sur ce panneau figurent deux illustrations et un texte issus du livre de Gilles Valleton : « Du granit et des Hommes ».



La découverte

« L'exploitation d'une carrière, commence par la découverte ou découvert, qui consiste à couper arbres et arbustes, à piocher et à enlever la couche de terre et de roche en décomposition qui recouvre le gisement. L'épaisseur de cette découverte est très variable suivant les carrières. Les déchets étaient amenés au remblai à l'aide de brouettes, de tombereaux puis de wagonnets poussés à bras d'hommes sur une voie ferrée de faible écartement et amovible. Certains de ces déchets pouvaient être utilisés pour l'entretien des chemins, la préparation des moellons ou pour l'édition de murets de soutènement afin de contenir les déblais. »

L'assistance attentive et nombreuse :



Fin de la cérémonie d'inauguration sur le site de Fanay.